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Verificada a existência de quórum, quando eram quinze horas, o Senhor Presidente deu

início à reunião. A Ordem de Trabalhos, foi entregue antecipadamente a todos os membros da

câmara, nos termos do n2.2 do artigo 532 da Lei n2. 75/2013, de 12 de setembro, e é a que

segue.

A- Antes da ordem do dia

A.1- Informações dos pelouros;

A.2- Outros assuntos;

A.3- Resumo de tesouraria.

B- Ordem do dia

B.1 - Atas das reuniões anteriores (n226, 27, 28 e 29/2023);

8.2 — Taxas. Bio resíduos;

B.3 - Edificação e urbanização;

8.4 - Serviços nos cemitérios municipais e cremações;

B.5 - Apoio a entidades e atividades diversas;

8.6 - Escalas de turnos das farmácias;

B.7 - Apoios económicos a alunos do ensino superior;

B.8 — Carta Educativa;

B.9 — Apoio às freguesias.

C- Período de intervenção do público

D- Minuta da ata

A.1- INFORMAÇÃO DOS PELOUROS

O Senhor Presidente começou por desejar um bom ano para todos, referindo que na

próxima sexta-feira, terá lugar na Praça Comendador Infante Passanha, o “Cante das Janeiras”,

à roda do lume e em simultâneo o sorteio do concurso compre no comércio local.

Também na sexta-feira terá lugar a assinatura do contrato-programa referente à

substituição da relva sintética no estádio municipal, cujo ato decorre na sala de sessões e conta

com a presença do Senhor Secretário de Estado das Autarquias Locais. Tal ocorre em face da

disponibilidade de verbas e no seguimento de candidatura apresentada.
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O Senhor Vereadoriosé Guerra distribuiu atguns relatórios dos diversos serviços, dos quais

é o responsável pelos mesmo, como o mapa da situação dos vários financiamentos em curso,

resultado das diversas candidaturas a fundos comunitário. Após uma abordagem geral a cada

um dos documentos, salientou o serviço de ambiente com um número muito significativo de

reparação de roturas, algumas delas com intervenções que necessitaram de mais tempo devido

à sua complexidade.

Uma referência para um protocolo com a ADTR, em virtude de uma técnica que no dia de

hoje, iniciou funções no âmbito da ação social e que terá como missão o acompanhamento de

famílias que recebem o rendimento social de inserção (RSI).

A Senhora Vereadora Ana Rute começou por referir, acerca dos seus pelouros, que importa

salientar o acréscimo, que já é habitual, do trabalho de encerramento do ano civil, o que leva

os serviços financeiros e contabilísticos a deixar tudo operacionalizado para o inicio de um ano

novo.

Uma situação que tem gerado alguns constrangimentos é a falta do veterinário. Os

procedimentos estão em curso, há a garantia de uma médica residente em Alfundão, mas é

necessário ultrapassar as diversas fases para a conclusão do processo.

A.2 — OUTROS ASSU NTOS

(1) - Foram remetidas através do registo n 10765/2023, de 28 de dezembro de 2023, as

certidões correspondentes às deliberações da assembleia municipal de Ferreira do Alentejo,

realizada no dia 15 de dezembro de 2023.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(2) — O Senhor Presidente, através do registo 10814, de 31 de dezembro de 2023, remete

em anexo contrato da empreitada de requalificação da estrada nacional 259 (1P8) entre Santa

Margarida do Sado e Ferreira do Alentejo, que veio publicado no Portal Base, estabelecido entre

a lnfraestruturas de Portugal e o consórcio Tecnovia+JJR. Trata-se de uma obra relevante no

nosso concelho.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(3) - A DFP, através do registo 10776, de 31 de dezembro de 2023, enviou a informação que

se transcreve: Considerando o erro na transcrição dos valores da aplicação de contabilidade

para o mapa (formato em Excel) relativos à execução orçam ental, à data de 7 de dezembro de

P á g i n a 3 8

Ata n21/2024 da reunião da câmara Municipal de Ferreira do Alentejo de 3/4/2024



2023, na classificação económica 07 - Aquisição de Bens de Capital, no valor de 40.00€,.

remetem-se documentos que demonstram que os registos contabilísticos estavam em -

conformidade. Mais informo que o mapa resumo da execução orçamenta! ao extrair da

aplicação, contem a data da sua impressão (20/12/2023), mas reporta a 7 de dezembro de

2023, como pode ser verificado pelos mapas da execução da despesa e da receita. Para

conhecimento.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento. Remeter à Assembleia Municipal”.

O Senhor Vereador José João desejou um bom ano a todos, tal como a Senhora Vereadora

Cristina Rodrigues. Não pretendem acrescentar mais assuntos neste ponto da ordem de

trabalhos.

A.3 — RESUMO DE TESOURARIA

Foi apresentado o resumo diário de tesouraria do dia vinte e nove de dezembro de dois mil

e vinte e três, o qual apresentava os seguintes saldos:

Orçamental: cinco milhões, duzentos e setenta e três mil, trezentos e setenta e cinco euros

e trinta e um cêntimo.

Não Orçamental: trezentos e quarenta e sete mil, cento e cinquenta e três euros e dezoito

cêntimos.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

B.1- ATAS DAS REUNIÕES ANTERIORES N2s 26,27,28 e 29.

Tendo presentes o texto das atas indicadas, as quais foram previamente distribuídas a todos

os elementos da Câmara, foi dispensada a sua leitura de harmonia com o disposto no n.2 1 do

artigo 57.2 do Anexo 1 à Lei n.2 75/2013, de 12 de setembro.

A ata n2 29 será remetida à próxima reunião da câmara.

E, não havendo retificações a fazer:

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovadas

as atas 26, 27 e 28”.

B.2— TAXAS. BIORRESÍDUOS

(4) - Através do registo n2 10801/2023, de 29 de dezembro de 2023, o SAASR, remeteu a

informação que se transcreve: Com o objetivo da implementação da recolha de bio resíduos

P á g i n a 4 1 8

Ata n91/2024 da reunião da câmara Municipal de Ferreira do Alentejo de 3/4/2024



iz’)

para o início de 2024 nos produtores não domésticos, importa informar o seguinte no âmbito

da taxa de resíduos aplicada aos utilizadores finais: Atendendo à alínea a) do ponto 20 do

parecer da ERSAR sobre o tarifário dos serviços de abastecimento, saneamento e resíduos para

2024 (ofício n.9 0-006034/2023), onde se íê: “enquanto a entidade gestora mantiver o cálculo

da componente variável do serviço de gestão de resíduos por indexação ao consumo de água, a

ERSAR não coloca objeção à aplicação de um desconto na fatura por adesão ao sistema de

recolha seletiva do bio resíduos (*). Assim, considerando o Regulamento Municipal e Tabela de

Taxas e Preços 2023, nomeadamente no que diz respeito à isenção e reduções de tarifas, e mais

especificamente ao abrigo da alínea d) do ponto 2 do artigo 5-°, sugere o SAASR a redução em

90% no valor de tarifa (disponibilidade / variável) de gestão de RSU para consumidores não-

domésticos aderentes ao sistema de recolha de bio resíduos, no âmbito da implementação do

projeto-piloto de recolha de bio resíduos na vila de Ferreira do Alentejo. (*) Recomendação da

ERSAR relativa à formação de tarifários do serviço de gestão de resíduos decorrente da

implementação das atividades obrigatórias de recolha e tratamento seletivos de bio resíduos

(Recomendação n. 4/2023) Em anexo, parecer da ERSAR. À consideração superior.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado

de acordo com o proposto”.

B.3—EDIFICAÇÃO E URBANIZAÇÃO

(5) - O processo com o registo externo 5491/2021 que diz respeito a edificação situada na

Rua Luís de Camões em Santa Margarida do Sado, o qual esteve presente na reunião da câmara

do dia 22 de novembro de 2023, vem o chefe da DUOP, propor que a realização de obras a levar

a efeito, devem ter um prazo de 60 dias.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado

o prazo proposto”.

B.4—SERVIÇOS NOS CEMITÉRIOS E CREMAÇÕES

(6) - Foi remetida a informação interna n9 10773/2023, de 28 de dezembro de 2023, da

SARH a qual vem no cumprimento do estipulado no n2 3 do art2 359 da lei n9 75/2013, de 12 de

setembro, remete-se a relação do processo, relativos a requerimento cujo ato de deferimento/

indeferimento é da competência da Câmara Municipal. No entanto pelo carater de urgência da

sua conclusão, a Sr.9 Vereadora. Ana Rute de Sousa, nos termos do despacho de subdelegação

do Sr. Presidente, datado de 14/10/2021, deferiu os atos e remeteu à reunião da Câmara para

ratificação. À consideração superior.
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A Senhora Vereadora Ana Rute, remeteu os documentos para ratificação dos despachos.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificados

os despachos”.

B.5—APOIO A ENTIDADES E ATIVIDADES DIVERSAS

Este ponto foi retirado da reunião e remeter os processos referente ao mesmo à próxima

reunião da câmara.

B.6— ESCALAS DE TURNOS DAS FARMÁCIAS

(7) - Foi remetido através da ARS do Alentejo (registo 18928/2023) as escalas de turnos de

serviço das farmácias do concelho de Ferreira do Alentejo, para o ano de 2024 nos termos do

n24 do artigo 32 da portaria 277/2012, de 12 de setembro.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

B.7— APOIOS ECONOMICOS A ALUNOS DO ENSINO SUPERIOR

A DC- Divisão de Cultura, informou que, no âmbito do processo de candidaturas aos apoios

para frequência do ensino superior, que o pedido da requerente, abaixo identificada, foi

analisado. Assim, o mesmo reúne os requisitos definidos no artigo 52 do regulamento. Foram

ainda, apresentados os documentos que permitiram aceitar a candidatura, pelo serviço recetor,

a saber: a) requerimento dirigido à câmara municipal; b) atestado de residência; e c)

comprovativo de matrícula, motivo pelo qual se submetem os processos à câmara municipal,

para deliberação.

(8) — Catarina Isabel Batista Guerreiro Dias, de Ferreira do Alentejo, frequenta a licenciatura

Marketing na Universidade em Faro.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Deferido”.

B.8— CARTA EDUCATIVA

(9) — A DC, através do registo n2 10519 de 19 de dezembro de 2023, remeteu o processo

referente à carta educativa com a informação que se transcreve: A Carta Educativa foi

submetida na plataforma SACE do IGEFE dia 4 de novembro, após algumas pequenas

retificações solicitadas pela DGEsTE, DSRAlentejo, tendo sido dado o seguinte parecer pelo

IGeFE, Departamento da Rede Escolar e Projetos, no dia 15/12/2023, com a intenção favorável:
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-“Após apreciação da Carta Educativa apresentada pelo Município de Ferreira do Alentejo, e

considerando que: 1. O parecer do Conselho Municipal de Educação de Ferreiro do Alentejo,

datado de 28 de abril de 2023, acompanha a proposta de Carta Educativa; 2. Cumpre os

parâmetros técnicos definidos na legislação aplicável em vigor à data da sua elaboração; 3.

Apresenta um diagnóstico estratégico que define orientações prospetivas, calendarizadas e

priorizadas, com propostas de reordenamento e/ou de intervenção física no parque e rede

educativa que incidem sobre os níveis de educação pré-escolar, ensino básico e ensino

secundário; 4. Promove opções de redimensionamento da rede educativa que visam estimular

e potenciar a sequencialidade entre a educação pré-escolar, os diferentes ciclos do ensino básico

e o ensino secundário; 5. Apresenta estratégias de planeamento de diferentes horizontes

temporais, com propostas de reordenamento e/ou de intervenção física no parque e rede

escolar, dando assim, coerência à rede da oferta educativa e formativa, através de

complementaridades municipais; 6. Prevê um sistema de monitorização considerado adequado,

garantindo que todas as dinâmicas propostas na Carta Educativa serão objeto de monitorização

contínua; 7. O Município de Ferreira do Alentejo compromete-se com o envio ao Ministério da

Educação do documenta de aprovação da Carta Educativa na Assembleia Municipal. Assim, e

no uso da competência que lhe é conferida pela Decreta-Lei n2 21/2019, de 30 de janeiro, Artigo

14-°, a Ministério da Educação emite pronúncia favorável, no sentido da sua conformidade com

as princípios, objetivos e parâmetros técnicas estatuídos no Decreta-Lei n.2 21/2019, de 30 de

janeiro, e demais instrumentos aplicáveis à Carta Educativa elaborada pelo Município de

Ferreiro do Alentejo.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Analisado

e aprovado. Remeter à Assembleia Municipal”.

B.9— APOIO ÀS FREGUESIAS

(10) - A Freguesia de Figueira dos Cavaleiros, através do registo externo 18736/2023, de 14

de dezembro de 2023, solicitou a cedência de utensilio de cozinha(tacho), para apoio ao almoço

de natal daquela freguesia a ter lugar dia 19 de dezembro de 2023.

Os serviços informaram da disponibilidade e a Sra. Vereadora Ana Rute, através do

despacho de 18 de dezembro de 2023, autorizou o solicitado.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado

o despacho. Remeter à Assembleia Municipal”.
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C. — PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO

Não houve.

D. - MINUTA DA ATA

Não havendo mais assuntos a tratar, e quando eram dezasseis horas e dez minutos, o Senhor

Presidente declarou encerrada a reunião.

E eu, 7%6/vy’ (Ç t4 i” , Técnico Superior do Serviço Jurídico e

Institucional, a redigi e subsèrevi.
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